

# LE SOCIALISME

## *Causerie et infos en bref.*

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine)

**Le 13 juillet 2025**

### **Pour vaincre le pessimisme ou la déprime ambiante, rien de telle que la musique.**

Le blues, la musique des esclaves de toutes les couleurs.

Une découverte tardive ! David Raskin, dit Kal David, un guitariste et chanteur talentueux de blues et de jazz, il est décédé à 79 ans en 2022. Apparemment, il n'a pas eu envie de faire une carrière internationale, pourquoi pas.

#### **Kal David - Thrill is gone**

<https://www.youtube.com/watch?v=3De097jHVzE>

#### **Kal David - The visit**

<https://www.youtube.com/watch?v=9o8Ody7-xm0>

#### **Kal David - The Complete Show (Un concert)**

[https://www.youtube.com/watch?v=aJxSXorEr4Q&list=RDaJxSXorEr4Q&start\\_radio=1](https://www.youtube.com/watch?v=aJxSXorEr4Q&list=RDaJxSXorEr4Q&start_radio=1)

---

### **Deux vidéos.**

#### **Monopole - Un aperçu du Great Reset**

<https://www.youtube.com/watch?v=rx19uQSGJjk>

#### **2025/087 L'Agenda - Leur Vision - Votre Futur**

<https://www.youtube.com/watch?v=Ij1EV2cyeQM>

#### **Commentaire d'un internaute.**

- A la 45è minute : Non, le programme (reconnu d'ailleurs comme capitaliste par le commentaire de la vidéo) globalofasciste du FEM n'est pas "*proche du communisme*" (qui suppose l'abolition du capital) mais du stalinisme...

J-C – Il avait ajouté, « *idéologie du capitalisme d'État, et du nazisme.* » qu'on attribuera au Forum économique mondial et non au stalinisme, j'ignore si c'est ce qu'a voulu dire cette personne.

Dans ces deux vidéos figurent ce que les dirigeants des partis d'extrême gauche cachent généralement à leurs militants, allez savoir pourquoi, sans doute parce que s'ils devaient prendre en compte ces facteurs, leurs théories ou stratégies, pour peu qu'ils en aient une, s'effondreraient, ou leur incurie politique ou leur trahison sauterait aux yeux.

Maintenant, quel que soit le pouvoir que la classe dominante est parvenue à concentrer entre ses mains, il n'en demeure pas moins qu'elle doit affronter 8 milliards d'exploités, qui exigent que leurs besoins sociaux et leurs aspirations démocratiques soient pris en compte et satisfaits.

Autrement dit, cela ne change rien à la lutte de classes, le rapport de force est toujours de notre côté, pourvu qu'on se dote d'une théorie et d'une organisation, d'une Internationale socialiste, pour mener notre combat politique...

---

### **L'air de rien, c'est déjà beaucoup, trop !**

L'immense majorité de la population cautionne un modèle de société particulièrement cruel, dans la mesure où a été instauré un régime où l'accès à des biens de premières nécessités tels que l'eau, la nourriture et les soins médicaux, entre autres, sont réservés uniquement à ceux qui disposent de revenus suffisants pour y accéder, modèle qui sert de référence à l'échelle mondiale, et dont les répercussions sont atroces pour les peuples dans un grand nombre de pays réputés plus pauvres que la France, sans que cela ne les émeuve ou ne les choque plus que cela.

Cette majorité estime les conditions de l'esclavage salarial supportable, enviable même, se moquant des entraves ou restrictions à la liberté dont fait l'objet son mode de vie médiocre, si en échange elle peut en jouir en toute sa sécurité, elle est prête à se porter garante de celle du régime en vigueur.

Vous aurez compris, pourquoi elle est hermétique au discours prônant un changement de régime politique et social. Dans ces conditions, notre combat politique demeure dans une large mesure à contre-courant de l'état d'esprit général des masses.

En attendant des jours meilleurs, qui viendront assurément après une période pire encore que celle que nous vivons aujourd'hui, on dispose de temps pour continuer notre inventaire de la lutte de classe du passé, et pour réfléchir à de nombreuses questions qui découlent de la situation présente, questions qui ne sont pas forcément d'ordre politique au départ, mais qui y arrivent très souvent, parce que c'est elle avec l'économie qui façonnent la société, qui déterminent les idées et le comportement des hommes, et non des phénomènes mystico-religieux fabriqués par des obscurantistes ou des charlatans nostalgiques de l'Ancien Régime, qui leur servent à justifier leur propre compromission et à manipuler les masses.

Hier soir, j'ai regardé un autre film « *historique* », Les Camissards, il date de 1970.

Les protestants des Cévennes et du Languedoc, composés de paysans et d'artisans, menèrent une insurrection à partir de 1702 contre les persécutions dont ils furent victimes, suite à la révocation de l'Édit de Nantes par Louis XIV en 1685.

Ces persécutions orchestrées par la monarchie et l'Eglise catholique ou papale, furent d'une férocité inouïe, mêlant tortures diverses jusqu'à ce que mort s'en suive, massacre de village entier, pillage de tous leurs biens et animaux, confiscation de leurs terres, incendie et destruction de leurs villages, ravages des cultures, cela nous fait penser à ce que vivent actuellement les Palestiniens de Gaza et ce que revendique leurs tortionnaires, une soumission totale et sans condition ou l'extermination.

Evidemment, il ne s'agissait pas de guerre de religion, mais d'un peuple réduit à la misère, qui subissant une oppression exercée par un régime féodal tyrannique avec le concours de l'Eglise de Rome, allait se soulever en désespoir de cause en se saisissant de la question religieuse, Il s'agit donc de lutte de classes, entre d'un côté la monarchie, la noblesse, l'Eglise qui à l'époque était le premier propriétaire terrien, leur armée, et de l'autre, les paysans et artisans rançonnés par les nobles et l'Eglise ou croulant sous les impôts ou taxes, qui pour cette raison haïssaient l'autorité royale et celle du Pape.

Ici, des paysans s'en remirent à des pasteurs protestants, ailleurs d'autres s'en remirent à des popes pour porter leurs revendications, en Russie, au Hamas et autres mouvements islamistes armés à Gaza... Il existe des milliers de cas semblables dans le passé partout dans le monde, de soulèvement qui se sont déroulés avec plus ou moins de bonheur et beaucoup d'illusions, La Commune aussi, ce qui était inévitable, et il ne nous viendrait pas à l'esprit de les juger pour autant.

Ce matin au réveil, j'y repensais pour voir quelle réflexion allait jaillir de mon cerveau, et je n'ai pas été déçu, il fonctionne encore ! Elle porta sur les rapports de domination auxquels les hommes sont soumis malgré eux.

En fait, ils sont inhérents à la nature humaine, à l'espèce animale. Ces rapports expriment une nécessité qui relève de l'instinct de survie, ce que Marx et Freud avaient relevé à leur manière en affirmant que c'était la lutte qui caractérisait le mieux l'expérience humaine, sans laquelle notre espèce n'aurait jamais existé ou elle aurait rapidement disparu ; Laissez-vous aller, et vous n'allez pas faire long feu dans la société actuelle !

Quand j'observe le comportement de mes chiens, il témoigne que ces rapports s'appliquent à eux aussi, le plus grand et le plus fort domine, c'est bien simple, quand il est sur ces quatre pattes, les deux autres sont sur le dos les quatre pattes en l'air ! Quand en 2012 je sortais en fin de journée avec mon dog allemand, dès que des chiens plus petits nous apercevaient, ils décampaient systématiquement avant qu'on arrive à leur hauteur, rien que la taille les avait dissuadé de se mesurer à lui, alors qu'il n'était pas attaché et il était aussi doux qu'une brebis !

Chez les oiseaux, quand une corneille vient boire dans le récipient qu'on a installé dans un arbre au croisement de deux branches, les oiseaux plus petits détalent, ils font quoi, moins de 100 grammes, la corneille (un gros corbeau) pèse entre 750g et un kilo

Les rapports de dominations entre les hommes existèrent bien avant l'apparition des classes sociales et de la religion, ils reposent sur leurs différences anatomiques, qui vont déterminer des rapports de force entre eux, excluant toute notion abstraite ou métaphysique bien trop complexe ou qui interviendra bien plus tard. Dans l'Antiquité, les Grecs et les Romains l'idéalisèrent. Les groupements d'humains qui allaient former des peuples et des nations, eurent à leur tête des colosses et des guerriers, et non des femmelettes. Ils passaient leur temps à chasser et à faire la guerre, leurs Dieux, empereurs et philosophes, avaient généralement une allure olympienne, à côté, les chefs de guerre à notre époque sont ridicules, minuscules, voyez Macron, Hollande, Sarkozy !

Ces rapports de domination font aussi penser à la sélection naturelle de Darwin, entre le grand et le petit, le fort et le faible, la lutte à la loyale est inégale, l'issue est connue d'avance. Voyez Israël face à l'Iran, 10 millions contre 90 millions, si vous remplacez Israël par les Etats-Unis et ses 340 millions d'habitants, le rapport s'inverse, face à la Chine, ils ne feraient pas le poids.

Ces rapports de domination ou de pouvoir existaient avant que l'Homo Sapiens apparaisse, ils se sont cristallisés plus tard au profit du développement des forces productives, qui allaient donner naissance aux différentes classes et à la lutte des classes. Les puissants qui auront accumulé des richesses, lutteront pour préserver et étendre leur pouvoir au détriment du reste de la société laborieuse. Ils se doteront d'un Etat, c'est-à-dire, d'un corps armé et d'instances juridiques pour le défendre, réprimer le peuple exploité.

Ces rapports de domination qui caractérisent le mode de production capitaliste, on va les retrouver dans tous les rapports sociaux de la société, dans tout regroupement, dès que deux individus seront en présence ils s'exerceront, au sein d'une famille, entre parents et enfants, entre hommes et femmes, entre femmes, ils sont omniprésents absolument partout, personne n'y échappe, même si on en a conscience et qu'on l'évoque, il s'exercera quand même, à ceci près qui change tout, qui modifie la nature de cette relation, quand il y a consentement mutuel, mais cela s'avère très rare, parce qu'on n'a pas le même niveau de conscience ou nos intentions ne coïncident pas exactement, entre autres.

Bref, tout le monde y est soumis, ces rapports se sont banalisés pour ainsi dire, on conçoit qu'on n'est pas libre, et on accepte cette situation sans chercher s'il existerait un moyen d'en sortir. Ils donneront lieu au culte du pouvoir, de la personnalité, des puissants, des institutions, de l'Etat oppresseur jusqu'à justifier ses dérives autoritaires, le fascisme et le nazisme.

Les dominants exploiteront les faiblesses des dominés pour mieux les contrôler, et assurer la pérennité de leur système économique, dont dépendent leur propre survie et leurs privilèges. Quand on s'élève sur l'échelle sociale ou lorsqu'on bénéficie d'un statut social supérieur, on se rapproche de la classe dominante, on adopte certains de ses comportements et son idéologie afin de lui témoigner notre reconnaissance, notre loyauté, nos bonnes intentions à son égard. On sera tenté de faire preuve de servilité ou de caresser le poil de la bête comme il convient pour ne pas la contrarier et obtenir des faveurs, chacun a pu le constater sur son lieu de travail par exemple ou lors de multiples expériences de la vie quotidienne. Puisque ce comportement est guidé inconsciemment par l'instinct de survie, il se passera de toute justification morale, ce qui donnera lieu à tous les excès autoritaires ou injustes qu'on peut imaginer.

L'hétérogénéité ou la diversité extrême des situations qui caractérise les conditions sociales auxquelles chaque individu est soumis, va les conduire selon le contexte ou la nature des événements auxquels ils seront confrontés, à adopter la position du dominant ou du dominé, généralement sans qu'ils en aient pleinement conscience, de sorte qu'il estimera légitime leur existence avec toutes les conséquences que cela implique, c'est ainsi qu'ils en arriveront à cautionner le régime en place et le destin qu'il leur a réservé.

Partant de là, il leur sera très difficile d'envisager sérieusement l'avènement d'un autre modèle de société, où l'exploitation et l'oppression seraient bannis ou seraient en voie de disparition, où les injustices sociales les plus criantes seraient décrétées hors la loi, puisqu'ils ne pourront pas être totalement abolis du jour au lendemain, de concevoir qu'ils doivent prendre en mains leur sort, et que l'orientation de la société, la satisfaction de leurs aspirations démocratiques ne dépend que de leur mobilisation, de leur organisation, consciente.

## **Totalitarisme. Big Brother vous surveille et censure.**

J-C – On aurait pu titrer, guerre à la vérité, guerre à l'information, guerre idéologique de la réaction tendant vers le fascisme.

### **Le gouvernement confie au lobby LGBT, au CRIF, à SOS Racisme et consorts le soin de censurer le web - Réseau International 11 juillet 2025**

Aurore Bergé, ministre en charge de la lutte contre les discriminations, a annoncé le mercredi 9 juillet qu'une série de lobbies déjà subventionnés par l'État recevaient désormais pour mission de signaler à l'Arcom les contenus prétendument haineux en ligne.

Encore plus de subventions pour ces lobbies censeurs

Cette «coalition» rassemble les associations suivantes : le Conseil représentatif des institutions juives de France (CRIF), la Fédération des centres LGBTI +, Flag !, la Licra, M'endors pas, le Mouvement du Nid, Osez le féminisme, le Planning familial, Respect Zone, Sos Homophobie, SOS Racisme et Addam.

*«Elles sont déjà aidées financièrement, mais elles vont l'être encore plus pour qu'elles puissent recruter des gens qui vont être dédiés à la lutte contre la haine en ligne», a précisé la ministre. «L'objectif, c'est qu'elles puissent recruter au moins une à deux personnes dédiées sur cet enjeu-là». Une vraie prime à l'embauche de copains.*

Juges et parties

C'est un scandale de plus. Ces lobbies grasement subventionnés sont déjà les premiers à se porter parties civiles à la première occasion pour réclamer leur dime à ceux qui tiennent des propos qui ne leur conviennent pas. Et les voilà encouragés par des subventions supplémentaires à traîner toujours plus de personnes morales et physiques devant les tribunaux.

Censure du web

*«Aujourd'hui, on voit bien à quel point les plateformes, les réseaux sociaux ont une influence absolument énorme sur nos vies, sauf que cette influence est placée au service du complotisme, de la désinformation massive, de l'homophobie, du racisme, de l'antisémitisme, de la violence à l'encontre des femmes», se justifie la ministre.*

Aurore Bergé avait déjà reçu début juin puis encore lundi dernier les représentants de Meta, Snapchat, TikTok, Twitch, YouTube pour intensifier la censure du web. Le CRIF – qui possédait déjà le statut de signaleur de confiance auprès de l'Arcom depuis mai dernier -, participait à cette réunion.

Au sujet de cette réunion avec les représentants des plateformes de réseaux sociaux, Aurore Bergé ajoutait sur un ton inquisiteur : *«C'est une nécessité de leur rappeler leurs obligations et de leur dire que nous n'allions pas abdiquer et que si elles ne se conformaient pas à leurs obligations, alors ça voulait dire qu'évidemment la France engagerait avec l'Union européenne toutes les sanctions nécessaires».*

Source : Médias-Presse-Info

---

## Santé.

### **La vitamine C peut réactiver les gènes de renouvellement cutané et prévenir l'amincissement de la peau - Réseau International 11 juillet 2025**

La vitamine C ne protège pas seulement la peau : elle peut inverser le vieillissement au niveau génétique en activant les gènes favorisant la jeunesse qui ont été réduits au silence au fil du temps.

Une étude de l'Institut métropolitain de gériatrie et de gérontologie de Tokyo suggère que la vitamine C agit bien au-delà de son rôle bien connu de stimulant immunitaire et d'antioxydant. Elle agit plutôt comme un interrupteur génétique capable d'inverser les processus fondamentaux de vieillissement des cellules cutanées. *«Cela ouvre la porte au développement de nouveaux produits de soins de la peau ou d'approches thérapeutiques visant à atténuer le déclin cutané lié à l'âge»*, a déclaré Akihito Ishigami, auteur principal de l'étude et vice-président de la Division de biologie et des sciences médicales de l'Institut métropolitain de gériatrie et de gérontologie de Tokyo.

#### La découverte de l'ADN

Des chercheurs ont découvert que la vitamine C favorise la croissance des cellules cutanées en activant les gènes impliqués dans le renouvellement cutané. Avec l'âge, certains gènes peuvent être supprimés par un processus appelé méthylation de l'ADN.

Lorsque l'ADN est méthylé, il neutralise les gènes. La vitamine C intervient dans un processus qui inverse cette suppression, permettant ainsi aux gènes responsables du renouvellement cutané de redevenir actifs.

*«La vitamine C n'est pas seulement un antioxydant, elle joue un rôle essentiel dans la régulation des gènes impliqués dans la régénération cutanée»*, a déclaré Ishigami. *«Nos recherches soulignent son importance comme facteur fonctionnel pour la santé de la peau»*.

Les scientifiques ont identifié plus de 10 000 zones dans l'ADN qui sont devenues moins méthylées après un traitement à la vitamine C, ce qui a entraîné une augmentation de 75 fois l'activité de 12 gènes clés impliqués dans la croissance cellulaire.

Dans l'étude, publiée dans le Journal of Investigative Dermatology, les chercheurs ont utilisé des modèles de peau cultivés en laboratoire qui imitent étroitement la peau humaine.

Les chercheurs ont appliqué de la vitamine C à des concentrations similaires à celles naturellement présentes dans le sang. Après seulement sept jours, la couche interne des cellules cutanées est devenue sensiblement plus épaisse. Dès la deuxième semaine, les résultats étaient encore plus marqués. La couche interne était encore plus épaisse et la couche externe plus fine, suggérant que davantage de cellules cutanées se divisaient et se développaient. Ceci a été confirmé par un plus grand nombre de cellules présentant un marqueur appelé Ki-67, qui indique une division cellulaire active.

«*La Vitamine C semble influencer la structure et la fonction de l'épiderme, notamment en contrôlant la croissance des cellules épidermiques*», a déclaré Ishigami.

La vitamine C aide à épaissir la peau en favorisant la prolifération des kératinocytes, les principales cellules présentes dans la couche la plus externe de la peau, ce qui en fait un traitement prometteur pour contrer l'amincissement de la peau, en particulier chez les personnes âgées, a-t-il noté.

Comment fonctionne la vitamine C

La vitamine C favorise le rajeunissement de la peau en alimentant des protéines qui activent les gènes responsables du renouvellement cutané. Ces enzymes ont besoin d'électrons pour fonctionner, et la vitamine C possède des électrons supplémentaires qu'elle partage. Lorsque les chercheurs ont bloqué les protéines, les effets anti-âge ont disparu.

En favorisant la croissance de la peau, la vitamine C peut aider à renforcer la barrière protectrice de la peau et à améliorer sa santé globale.

Cependant, comme la recherche a été menée sur des modèles de peau en laboratoire, des essais cliniques sur l'homme seraient nécessaires pour confirmer si ces effets se traduisent par des applications dans le monde réel.

Maximiser les bienfaits de la vitamine C pour la peau

Selon le Dr Arjun Dupati, dermatologue et fondateur d'Apollo Dermatology, qui n'a pas participé à l'étude, certains facteurs liés au mode de vie influencent l'efficacité de la vitamine C pour la santé de la peau. Parmi ces facteurs, on peut citer :

Tabagisme : réduit les niveaux de vitamine C dans la peau et le sang et augmente la dégradation du collagène.

Exposition excessive au soleil : elle épuise les réserves de vitamine C de la peau, accélère le vieillissement et affaiblit la barrière cutanée. Il est donc essentiel d'utiliser une crème solaire et des vêtements de protection.

Consommation élevée d'alcool : altère l'absorption de la vitamine C et réduit l'élasticité et l'hydratation de la peau.

Les régimes alimentaires à indice glycémique élevé et les aliments transformés : favorisent les dommages au collagène et manquent de densité nutritionnelle.

Mauvais sommeil et stress : augmentent l'inflammation et altèrent la réparation du collagène, qui est partiellement médiée par la vitamine C.

Aliments riches en vitamine C

L'étude n'a pas cherché à déterminer si la vitamine C alimentaire contribuait à améliorer la souplesse de la peau. Cependant, des recherches ont montré que les carences en vitamine C peuvent entraîner une peau sèche et squameuse. Ana Reisdorf, diététicienne, qui n'a pas participé à l'étude, rappelle que les meilleures sources alimentaires de vitamine C sont les fruits et les légumes.

«Il s'agit notamment des poivrons rouges et jaunes, des kiwis, des fraises, des agrumes, du brocoli, des choux de Bruxelles et de la papaye», a-t-elle déclaré.

Ces aliments sont riches en vitamine C et contiennent également d'autres phytonutriments qui soutiennent l'activité antioxydante et le collagène, aidant à garder la peau saine, a-t-elle ajouté.

Le Dr Arjun Dupati a noté que les populations bénéficiant le plus d'une augmentation de leur apport en vitamine C sont : les personnes âgées, les fumeurs actuels et anciens, les personnes prenant des médicaments qui minimisent l'absorption ou augmentent la dégradation de la vitamine C (comme les stéroïdes et certains agents de chimiothérapie) et les femmes enceintes et allaitantes.

Il a ajouté que les athlètes, les personnes ayant un niveau d'activité élevé, celles souffrant de maladies chroniques, en particulier de troubles gastro-intestinaux, et celles ayant une mauvaise alimentation peuvent également bénéficier d'une augmentation de leur apport en vitamine C.

Source : Médias-Presse-Info

---

## **France.**

### **La France adopte la stratégie de la tension et de la guerre perpétuelle contre la Russie définie par l'oligarchie financière anglo-saxonne.**

J-C - Explication

- Fabriquer un ennemi ou une menace,
- Pour justifier des crédits de guerre au détriment des budgets sociaux,
- Instaurer un régime d'exception avec ses tribunaux militaires,
- Etablissement de la loi martiale, suspension des libertés individuelles et collectives,
- Bannissement ou censure de tout discours ne correspondant pas à la doxa officielle,
- Tout opposant est considéré comme un traître, il doit être traité et condamné comme tel...

### **La Russie est une «menace durable», affirme le chef d'état-major des armées françaises - RFI/AFP 11 juillet 2025**

« Il faut qu'on intègre qu'on est bien face à un changement de référentiel stratégique (...), il ne faut pas s'attendre à horizon visible à un retour en arrière » et « faire le dos rond » en espérant un retour à un ordre international plus stable, selon le chef d'état-major des armées. « Il faut plutôt se préparer à gérer le monde tel qu'il est aujourd'hui », a-t-il ajouté.

Le sombre tableau dépeint par le général Burkhard pourrait conduire à une hausse supplémentaire du budget militaire français, dans un contexte de finances publiques mal en point et de traque aux économies. « Notre capacité à afficher notre détermination (...) c'est le meilleur moyen pour ne pas

*se retrouver aujourd'hui confronté à un engagement majeur. Et ceci, oui, probablement, à un coût et nécessité de bien réfléchir à ce dont on a besoin », a estimé le chef d'état-major des armées.*

En l'état, la Loi de programmation militaire française (LPM) prévoit 413 milliards d'euros pour les armées entre 2024 et 2030, avec des augmentations budgétaires annuelles de 3 milliards. « *Terrorisme* », « *instrumentalisation de l'immigration clandestine* », attaques hybrides et désinformation, délitement de l'ordre international ou encore conséquences du changement climatique... Le général Burkhard a partagé certains constats d'une nouvelle Revue nationale stratégique, qui doit être publiée dans les prochains jours.

« *La Russie est partie prenante de toutes les menaces que je viens de décrire et elle constitue, à ce titre, une menace durable et qui est pour moi la plus dimensionnante* », a-t-il déclaré, jugeant qu'elle a « *tous les attributs d'un État totalitaire* ».

Le général considère Moscou comme une « *puissance de nuisance* », que ce soit avec les sabotages d'infrastructures sous-marines, les campagnes de désinformation en France ou en Afrique, les actes d'espionnage ou les actions inamicales de ses satellites dans l'espace.

« *Malgré les pertes incroyables qu'elle subit* » en Ukraine, « *avant 2030, (elle) constituera à nouveau une force constituant une vraie menace à nos frontières* », a encore jugé le chef d'état-major. « *En Ukraine se joue d'une part la sécurité de l'Europe, mais (...) aussi la place des pays européens dans le monde de demain* ».

La réponse « *doit être européenne* », même s'il faut « *absolument conserver le lien avec les Américains* » dont « *le niveau d'engagement va forcément baisser* », selon le général Burkhard. D'où l'importance du « *message* » envoyé par les Européens avec la « *coalition des volontaires* » emmenés par Paris et Londres, prêts à se déployer pour prévenir une reprise du conflit après un hypothétique cessez-le-feu entre l'Ukraine et la Russie.

Dans ce contexte, Moscou a identifié la France comme étant « *son principal adversaire en Europe* ». « *C'est (Vladimir) Poutine qui l'a dit* », selon le général, mais « *cela ne veut pas dire qu'il ne s'occupe pas des autres pays* ». La France, puissance nucléaire protégée par sa dissuasion, n'est pas menacée de « *se faire attaquer directement et lourdement sur le territoire national* », mais Moscou a « *beaucoup d'autres options* » via des actions hybrides, a-t-il fait valoir. RFI/AFP 11 juillet 2025

### **En complément.**

#### **L'Espagne augmente ses effectifs militaires : 14 000 hommes de plus d'ici dix ans - Euronews 11 juillet 2025**

Le gouvernement de Pedro Sánchez s'est engagé auprès de l'OTAN à augmenter l'effectif total de ses forces armées de 11 % d'ici 2035. Ce sont 14 000 soldats supplémentaires qui seront recrutés au cours de la prochaine décennie, dont la moitié d'ici 2029.

Selon le journal El País, cet engagement s'inscrit dans le projet d'augmentation des dépenses de défense de l'OTAN assigné à l'Espagne pour la période 2025-2035, qui a été approuvé lors du récent sommet de l'organisation qui s'est tenu à La Haye. Euronews 11 juillet 2025

## **Le 1% fait son show ! Quand la télévision publique fait la promotion l'homosexualité, de la théorie du genre et de la pédophilie**

J-C - Ils font la promotion de l'homosexualité et de la pédophilie en recourant à des travestis dégénérés qui incarnent des comportements sexuels pervers.

Franceinfo.fr - Le premier épisode de « *Drag Race France All Stars* » sera disponible ce jeudi 10 juillet à 19 heures sur France.tv et sera diffusé à 23h25 sur France 2.

Dix anciennes concurrentes des trois premières saisons vont s'affronter durant des semaines dans des épreuves de couture, de comédie, de danse et de chant. Depuis sa première diffusion en 2022, l'adaptation française du show américain "*RuPaul's Drag Race*" rassemble une audience croissante. En 2024, la saison 3 a conquis plus de 11 millions de spectateurs soit 4 millions de plus que la première.

*"Drag Race France' nous a ouvert à un public plus large. On a eu l'occasion d'entrer dans tous types de foyers."* Lova Ladiva, drag queen à franceinfo

Les shows drag ne sont plus cantonnés aux lieux LGBT. De grandes entreprises se payent les services de ces artistes pour des séminaires mêlant divertissement et réflexion sur l'inclusion des personnes queer, relatent Les Echos. franceinfo.fr 10 juillet 2025

---

## **Etats-Unis.**

**Droits de douane: Trump s'en prend de nouveau au Canada en annonçant lui imposer 35% de surtaxe – RFI/AFP 11 juillet 2025**

---

**Donald Trump annonce 30 % de droits de douane sur les produits européens et mexicains dès le 1er août – RT 12 juil. 2025**

À compter du 1er août, les États-Unis imposeront une taxe douanière de 30 % sur les produits venus d'Europe et du Mexique. L'annonce a été faite par Donald Trump dans deux lettres publiées ce 12 juillet, sur Truth Social.

*«Nous appliquerons un droit de 30 % sur les produits européens à compter du 1er août, indépendamment des tarifs sectoriels»,* a écrit Trump à la présidente de la Commission européenne, Ursula von der Leyen. Une lettre identique a été envoyée à la présidente mexicaine Claudia Sheinbaum.

Le président américain accuse l'UE de pratiques commerciales « non réciproques » et menace de surtaxer davantage si Bruxelles ou Mexico adopte des contre-mesures.

L'UE a affirmé qu'elle prendrait *« toutes les mesures nécessaires pour défendre ses intérêts »*, selon von der Leyen. À en croire Financial Times, l'UE avait pourtant proposé plusieurs concessions, notamment sur l'achat de gaz et d'armement américains.

Une première vague de représailles européennes, d'un montant de 21,5 milliards d'euros, est prévue. Un second train de mesures pourrait viser jusqu'à 70 milliards d'euros d'exportations américaines, rapporte Politico.

Dans sa lettre à Mexico, Trump reproche au pays de ne pas faire assez contre les cartels, malgré une coopération partielle à la frontière. « *Ce que le Mexique a fait n'est pas suffisant* », écrit-il.

Plus de 20 autres pays ont reçu des lettres similaires cette semaine. Trump a déjà fixé des hausses allant jusqu'à 50 % sur certains produits comme le cuivre.

Donald Trump a indiqué que ces mesures pourraient être suspendues si ses exigences sont respectées, notamment la relocalisation de la production européenne aux États-Unis.

---

### **Palestine occupée.**

#### **Les fouilles archéologiques remettent en question le récit sioniste d'un grand royaume juif en Palestine - Réseau International 11 juillet 2025**

Les découvertes archéologiques et historiques montrent qu'il n'existe aucune preuve soutenant les récits sionistes concernant un «*grand royaume juif*» ou les «*terres promises*» dans les territoires palestiniens mais au contraire, qu'un royaume juif n'a jamais existé ou qu'il n'a pas été établi dans cette région.

Le Dr Abdulrezzak Matani, spécialiste de l'identité et de l'archéologie palestinienne, qui étudie les processus de judaïsation et de destruction du patrimoine historique, a évalué pour Anadolu la validité scientifique des récits sionistes à la lumière des découvertes archéologiques, ainsi que l'utilisation de l'archéologie par Israël au service de son idéologie.

Matani explique que, historiquement, le récit de la Torah a souvent été utilisé pour légitimer les politiques coloniales et justifier idéologiquement la domination sur les terres.

<https://reseauinternational.net/les-fouilles-archeologiques-remettent-en-question-le-recit-sioniste-dun-grand-royaume-juif-en-palestine/>

---

### **L'extermination continue.**

#### **- Des frappes tuent 34 Palestiniens à Gaza, certains attendant devant une clinique - AP 10 juillet 2025**

Des frappes israéliennes ont touché la bande de Gaza dans la nuit de mercredi à jeudi, tuant au moins 34 Palestiniens, dont dix personnes attendant des

#### **- Israël - Hamas : frappes meurtrières à Gaza - euronews 11 juillet 2025**

Au moins 66 personnes ont trouvé la mort dans des frappes israéliennes à Gaza jeudi, dont des enfants qui attendaient des compléments alimentaires, selon les hôpitaux et les travailleurs humanitaires internationaux présents dans la bande de Gaza.

---

**Près de 800 personnes tuées à Gaza depuis le 27 mai en tentant d'obtenir de l'aide, selon l'ONU - France 24 11 juillet 2025**

Les Nations Unies ont rapporté, vendredi, qu'une grande majorité des 800 personnes tuées dans la bande de Gaza depuis le 27 mai, l'ont été à proximité des sites de distribution de nourriture de la Fondation humanitaire de Gaza (GHF) gérée par les États-Unis et Israël.

---

**Gaza: l'armée israélienne accusée de détruire délibérément le système de santé en tuant les médecins - Slate.fr 11 juillet 2025**

---

**Gaza : Une experte de l'ONU traitée comme une criminelle aux États-Unis pour avoir accusé Israël de génocide - 20minutes.fr 11 juillet 2025**

C'est un coup de pression qui va jeter un froid dans les relations diplomatiques entre les États-Unis d'une part, et l'Union européenne et l'Organisation des Nations Unies (ONU) d'autre part. Mercredi, le chef de la diplomatie américaine, Marco Rubio, a annoncé que les États-Unis ont l'intention d'appliquer des sanctions à l'encontre de Francesca Albanese, la rapporteure spéciale de l'ONU pour les Territoires palestiniens.

Juriste et chercheuse en droit international, l'Italienne Francesca Albanese se voit reprocher par Washington des « *efforts illégitimes et honteux visant à inciter la Cour pénale internationale à prendre des mesures contre des responsables, des entreprises et des dirigeants américains et israéliens* ».

Des accusations « *d'antisémitisme* » et de « *soutien au terrorisme* »

Mais les griefs américains ne s'arrêtent pas là. Marco Rubio, dans un communiqué, a dénoncé les critiques virulentes formulées par l'experte de l'ONU à l'égard des États-Unis. Le secrétaire d'État avance également que Francesca Albanese aurait recommandé à la Cour pénale internationale (CPI) d'émettre des mandats d'arrêt à l'encontre notamment du Premier ministre israélien, Benjamin Netanyahu.

Selon lui, la rapporteure aurait également pris part à des « *activités partiales et malveillantes* », l'accusant « *d'antisémitisme décomplexé* », de « *soutien au terrorisme* » et d'avoir écrit des « *lettres menaçantes* » à plusieurs entreprises américaines. Rien que ça.

J-C – Va-t-elle les attaquer pour diffamation ?

## Russie.

### **Lavrov : les dirigeants allemands, britanniques et français ont «oublié les leçons de l'Histoire» - RT 11 juil. 2025**

« *Les dernières déclarations et actions de Berlin, de Paris et de Londres montrent que la classe politique actuelle, qui est arrivée au pouvoir dans ces pays et dans un certain nombre d'autres, a oublié les leçons de l'Histoire, a oublié les conclusions que toute l'humanité en a tirées, et tente dans l'ensemble de soulever à nouveau l'Europe pour une guerre [...] contre la Russie* », a déclaré ce 11 juillet Sergueï Lavrov, commentant des propos du chancelier allemand Friedrich Merz.

« *Nous continuerons d'aider l'Ukraine, même face à la résistance de la gauche politique et de la droite prorusse ici, au Parlement* », avait martelé Merz le 9 juillet devant le Bundestag. Lors de cette prise de parole, estimant que « *les moyens diplomatiques [étaient] épuisés* », le chancelier allemand avait affirmé que son gouvernement ferait « *tout ce qui est en son pouvoir* » afin d'empêcher qu'un « *régime criminel* » ne détruise « *les libertés politiques de tout le continent européen* ».

« *Monsieur Merz est un apologiste farouche de la confrontation en tout avec la Russie et de la mobilisation agressive de l'Europe* », a pour sa part souligné Dmitri Peskov auprès de l'agence TASS. « *Les Européens discutent de diverses options de soutien financier à l'Ukraine afin de l'encourager à poursuivre la guerre à tout prix. Ce que nous appelons une guerre jusqu'au dernier Ukrainien* », a par ailleurs déclaré le porte-parole du Kremlin.

Selon les chiffres du think tank allemand Kiel Institute, Berlin a alloué entre fin janvier 2022 et fin avril 2025 près de 15,92 milliards d'euros d'aides à l'Ukraine, dont 11,27 au titre du seul volet militaire, faisant de l'Allemagne le troisième soutien de Kiev derrière les États-Unis et le Royaume-Uni (hors Commission et Conseil européens). Avec 7,36 milliards d'euros d'aides bilatérales, la France arrive quant à elle en 9e position de ce classement – toutes aides confondues et toujours hors institutions européennes – entre la Suède et la Pologne.